

"Depuis Le Cap, j'ai vu le monde!"

Autor(en): **Zeller, Philippe**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **132 (1987)**

Heft 2

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-344754>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

« Depuis Le Cap, j'ai vu le monde! »

par le brigadier Philippe Zeller

En 1985, Marcel Clément a demandé à Irving Schelton de se rendre en Afrique du Sud afin de publier, dans « L'Homme Nouveau » des reportages sur l'apartheid. Ces reportages ont fait l'objet d'un livre, publié en mars 1986 aux Editions de l'Escalade et diffusé par « L'Homme Nouveau », à Paris, sous le titre: *En finir avec l'apartheid, par la révolution ou l'évolution?*

Responsable des questions internationales dans la publication citée plus haut, docteur en philosophie, grand reporter, catholique et au fait des enseignements sociaux de l'Eglise, Irving Schelton a donc parcouru l'Afrique du Sud, objet depuis plusieurs mois d'une « belle » campagne de désinformation en Occident.

Il faut lire Irving Schelton qui a posé, à notre connaissance, la vraie question: L'apartheid disparaîtra-t-il dans le sang ou non?

En six chapitres, l'auteur éclaire son propos en géographe, en philosophe, en historien et en connaisseur des religions. Il explique le contexte de la violence spontanée ou provoquée, les stratégies intérieures et extérieures qui alimentent ce conflit, ainsi que le rôle d'organisations politiques et religieuses diverses.

En une démarche intéressante, Irving Schelton s'est « installé » au centre opérationnel de Vladivostok pour faire comprendre la stratégie maritime

de Moscou. Enjeu stratégique, l'Afrique du Sud doit être déstabilisée à n'importe quel prix. Il n'est pas tolérable que l'un des pays qui, en raison de son importance stratégique, maintient un équilibre planétaire, ne le soit pas! L'apartheid importe peu aux stratèges. Il n'est qu'un prétexte pour enflammer le sud d'un continent.

Comme le dit l'auteur: « Depuis Le Cap, j'ai vu le monde. »

Dès lors, son éclairage des événements qui se sont déroulés en 1985 et 1986 aux Philippines, à Sri Lanka, au Liban, au Nicaragua et en Afrique australe est un extraordinaire cours de géostratégie.

S'il fallait encore convaincre les esprits les plus avisés du rôle ambigu du Conseil œcuménique des Eglises et du Conseil des Eglises d'Afrique du Sud (SACC), financés essentiellement par les Eglises protestantes d'Europe, il faudrait leur faire lire Schelton. Il met en lumière tout ce que la plupart des médias de l'Occident européen et d'Helvétie ont délibérément décidé d'occulter.

Animé d'espérance et de courage civique, l'auteur a vu rôder la révolution. Il l'a rencontrée à chaque pas. Mais il a reconnu avec clairvoyance que l'Afrique du Sud a choisi l'évolution pacifique, et le démontre.

Avec lui, il faut souhaiter que cette évolution aille plus vite que la révolution!

Ph. Zr